
 
 
 
 

Niederschrift  
-öffentlicher Teil der Sitzung- 
 
Gremium:     Sitzung am:  Sitzungs-Nr. 
Ausschuss für Umwelt und Energie 14.12.2009                        3 

-beratender Ausschuss- 
 
Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  
Rathaus, Lange Straße 28 – 32, Zi.: 124   18.00 bis  19.00  Uhr  

 
 
Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 
        entschuldigt        unentschuldigt 
Frau Dr. Meier                x                     1-8 
Herr Jessel                      x                      1-8 
Herr Fischer                   x                      1-8   
Herr Schönfeldt             x                       1-8 
Herr Prieß                                                                                         x 
         
 
 
 
 
Teilnehmer der Verwaltung: 

Herr Lidzba 

Herr Briesemeister 

 

 

Gäste:   keine 
 
Tagesordnung: 

 
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 26.10.2009 
4. Fragestunde 
5. Organisation der Abfallentsorgung in der Stadt Hagenow ab 01.01.2010 
6. Fischtreppe Mühlenteich 
7. Allgemeines/Informationen 
8. Gemeinsamer Jahresausklang 
 
TOP 1 
Herr Jessel 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die 
Rechtmäßigkeit und fristgerechte Einladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest. 
 
TOP 2 
Herr Jessel 
Die Tagesordnung, wie in der Einladung zur Sitzung formuliert, wird ohne Änderungen   
einstimmig (4 Ja- Stimmen) angenommen. 
 
 



TOP 3 
Herr Jessel 
Die Niederschrift der Sitzung vom 26.10.2009 wird ohne Änderungen einstimmig (4 Ja- 
Stimmen) bestätigt. 
 
TOP 4 
Frau Dr. Meier 
Bleibt der Straßenkörper der Schweriner Straße in seinem jetzigen Zustand oder werden die 
vorhandenen Huckel noch beseitigt. 
Herr Fischer 
Nach meinen Informationen beabsichtigt der Abwasserzweckverband über die tätige Baufirma noch 
Nacharbeiten zur Beseitigung von Lunken und Huckel im Straßenkörper ausführen zu lassen. 
Herr Jessel 
Der Teich an der Peripherie der ehemaligen Hausmülldeponie in der Nordischen macht nach 
Angaben von Anglern Sorgen. 
Herr Lidzba 
Eigentümer der Flächen ist das Land. Laboruntersuchungen wurden durchgeführt. Es wurden 
Maßnahmen zur Feststellung der Deponiegrenzen durchgeführt. Bohrungen sollen noch 
durchgeführt werden, um dann insgesamt eine Sanierung der ehemaligen Hausdeponie 
durchzuführen. Eine unmittelbare gesundheitliche Gefährdung besteht nicht. 
Herr Jessel 
Die Buswartehäuschen sind durch Vandalismus arg beschädigt. Viele Glasscheiben sind kaputt.  
Herr Lidzba 
Die Schäden an den Buswartehäuschen in der Stadt Hagenow, am Bahnhof Hagenow Land, 
Busbahnhof usw. sind enorm. Die Schäden sollen beseitigt werden und der Vandalismus 
eingedämmt werden. Absprachen zwischen der Bahn, Polizei und Stadt hat es gegeben und eine 
partnerschaftliche Sicherheitsvereinbarung geschlossen. 
  
TOP 5 
Herr Briesemeister 
Am Donnerstag den 10.12.2009 war aus dem LK, Abfallwirtschaft zu erfahren: 

- Hausmüll und hausmüllähnlicher Gewerbeabfall, Sperrmüll, Haushalts- und Elektroschrott 
werden durch ALBA Nord GmbH, Standort Hagenow, Eisenbahnerstraße entsorgt. 

- Glas und Papier werden durch REMONDIS Mecklenburg GmbH, NL Ludwigslust entsorgt. 
- gelbe Säcke werden durch die  Entsorgungsfirma Willi Damm GmbH & Co. KG entsorgt. 

Für die Stadt Hagenow ist durch den LK Ludwigslust noch kein Vertrag mit einer Firma über die 
Reinigung Ihrer Wertstoffcontainerplätze ab 01.01.2010 unterzeichnet worden. 
 
TOP 6 
Herr Lidzba 
Am 21.12.2009 erfolgt die Vorabnahme der Fischtreppe. Im kommenden Jahr ist dann die offizielle 
Übergabe. Die bestehende Wehranlage wird nicht wie ursprünglich geplant zurückgebaut sondern 
bleibt als zusätzliche Regulierungsmöglichkeit erhalten. Während der Rammarbeiten für die 
Spundwände haben die durchgeführten Messungen  an den umliegenden Gebäuden keine 
Auffälligkeiten festgestellt. Beschwerden von Bürgern bezüglich der Rammarbeiten gab es nicht. 
Wenn die Poststraße saniert wird, ist beabsichtigt die Gewölbe unterhalb der Langen Straße und 
Poststraße zu sanieren. 
 
TOP 7 
Herr Jessel 
kein Bedarf 
 
gez.: Jessel            gez.: Briesemeister 
            Ausschussvorsitzender      Protokollant 
 
Änderungen  zum  Protokoll sind in der nächsten Sitzung bekannt zugeben. 
 


